

Planean jubilación de 6 mil microbuses

CECILIA NAVA

El Gobierno de la Ciudad de México tiene como meta sustituir 6 mil microbuses por un transporte más moderno en el cual habrá una inversión anual de 890 millones de pesos, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

Ayer se realizó la chatarrización de 810 unidades de las 6 mil que operan actualmente en la Ciudad de México, mismas que se sustituyeron por 316 nuevas unidades que beneficiarán a los habitantes de 11 alcaldías. La mayoría ya tenía más de 10 años dando servicio.

“Le estamos dando prioridad a las zonas periféricas y/o con mayor concentración de, lo que decía, micros grises y en este plan, al menos estamos hablando de la conformación de dos corredores que también son empresas, pero que ahí van en un trayecto determinado con cierta exclusividad, y siete empresas zonales, que como les decía, funciona más como una cuenca de operación”, destacó Andrés Lajous, secretario de Movilidad.

Aseguró que en 2021 se van sustituir 2 mil 200 unidades en las zonas periféricas de la capital: mil 317 en Iztapalapa que alimentarán al Trolebús Elevado y 80 unidades en la Sierra de Santa Catarina para apoyar la Línea 2 del Cablebús.

Cabe recordar que en 2020 se realizó, por medio de una inversión de 334.3 millones de pesos, la chatarrización de 810 autobuses con más de 10 años de antigüedad, por 316 nuevas unidades.

También se proyecta la chatarrización de 883 micros por medio de empresas zonales o corredores, con la implementación de la fase 2 de sustitución en Cuauhtépec que incluye a 102 unidades, la fase 1 en el oriente de la Gustavo A. Madero con 600 unidades, y 181 unidades en Legaria.

“El objetivo para el 2021 con miras a 2023 es conformar 2 corredores y 7 empresas zonales lo cual se traducirá en mayor viabilidad y mejoras en la operación”, dijo Lajous.

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

Si se trata de pagar un poco más -siempre y cuando esté ajustado al ingreso- tiene que haber mejor movilidad”



Se recomienda gastar el agua sólo para la higiene personal y preparación de alimentos pues en algunas zonas se notará más la baja en la presión / MAURICIO HUIZAR

SISTEMA CUTZAMALA

Llegará 11% menos de agua al Valle

MANUEL COSME

Del 16 de mayo y hasta el final de 2021 reducirán el caudal, además planean dos días de cierre total para mantenimiento al Cutzamala

A partir del 16 de mayo y hasta que termine el año, los habitantes del Valle de México recibirán 11 por ciento menos de agua.

Los hogares de quienes viven en 13 municipios del Estado de México y 12 alcaldías de la Ciudad de México tendrán una reducción cada segundo de mil 600 litros, una cantidad que equivale a 80 garrafones de agua.

La razón de la reducción del caudal es que las presas del Sistema Cutzamala, que abastece a la región, se reportan a la mitad de su capacidad sumado a que se espera que 2021 sea un año con pocas lluvias, in-

14

MIL 800 litros por segundo es el envío normal a la región, ahora solo la dotarán de 13 mil 200

863

PIPAS trabajarán en 14 alcaldías y 13 municipios para apoyar a la reducción

formó Víctor Bourguett Ortiz, director general del Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México.

“Va a llegar un poco menos de agua, pero va a seguir llegando a la Ciudad de México, Toluca y a toda la zona conurbada”, dijo.

Esta reducción es necesaria pues la

apuesta del Organismo es generar un suministro de agua constante y permanente a futuro, así como evitar las variaciones de flujo y el desgaste de la infraestructura.

Ante esto, las autoridades capitalinas y del Estado de México ya empezaron a tomar las medidas de mitigación para evitar una afectación mayor a la población. Así planean aumentar el número de pipas para repartir agua y la rehabilitación de pozos.

En la Ciudad de México hay 450 pozos, que son rehabilitados constantemente para obtener agua que servirá para mitigar la situación que se espera

Jorge Joaquín González Bezares, vocal ejecutivo de la Comisión de Aguas del Estado de México (CAEM), informó que 280 mil habitantes de 13 municipios de esa entidad serán los afectados por esta reducción del caudal, pero que tiene listos 63 carros tanque para repartir agua en 148 colonias.

A su vez, Rafael Carmona Paredes, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), aseguró que la capital del país contará con 800 pipas para entregar agua a las alcaldías que son abastecidas por el Sistema Cutzamala, con excepción de Tláhuac, Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras y Xochimilco, que se surten de otras fuentes.

Además, Carmona dio a conocer que en la capital hay 450 pozos, que son rehabilitados constantemente para obtener líquido de los mismos, y que servirán para mitigar la situación que se espera.

Explicó que a la Ciudad de México entran 31 mil litros de agua por segundo aproximadamente, de los cuales 10 mil litros se reciben del Sistema Cutzamala.

Precisó que no se espera que este año sea el más difícil en lo que se refiere al abasto de agua del Sistema, pues recordó que en 2009 -año de la pandemia por influenza- el abasto fue aún menor.

MANTENIMIENTO

Sin embargo, debido al mantenimiento del Sistema Cutzamala para finales de mayo sí se prevé un corte total, aunque aún no están definidos los días exactos.

“Ese paro de finales de mayo no va a entrar agua a la ciudad durante dos días, aún no lo tenemos definido, pero en fin de semana”, agregó Bourguett Ortiz.

Finalmente, los tres funcionarios coincidieron en recomendar a los habitantes un manejo adecuado del agua potable, que la usen prioritariamente para la higiene personal y preparación de alimentos y no la empleen para el lavado de autos, banquetas y patios.